

# La Cronica Meridional.

Diario Liberal independiente y de intereses generales.

AÑO XXVI.

PRECIOS DE SUSCRICION.  
En Almería 6 rs. al mes anticipados.—  
Fuera franco de porte, por un trimestre 20  
reales.—Para el Extranjero y Ultramar,  
un trimestre 40 reales.

Miércoles 28 de Octubre de 1885.

PRECIOS DE INSERCIÓN.  
Anuncios á medio real linea en la 4.<sup>a</sup>  
plana.—Anuncios religiosos y Comunicados  
en la 3.<sup>a</sup> plana á real linea.—Para los sus-  
critores la mitad.

NÚM. 7.681.

## Á NUESTROS SUSCRITORES.

En vista de las tristes y azarosas circunstancias que ha atravesado la provincia, y últimamente la capital, no hemos podido realizar los recibos pendientes de cobro, y suplicamos á nuestros suscritores, tanto de la capital como fuera de ella, hagan efectivos sus descubiertos para lo cual les dirigimos las circulares oportunas, expresando en ellas los atrasos ó débitos hasta fin de Setiembre pasado, no incluyendo este último trimestre que ha empezado en 1.<sup>o</sup> del actual, rogándoles al mismo tiempo se sirvan remitir dichos descubiertos con persona de su confianza, ó bien en sellos de correo ó por medio de libranza, como lo crean mas oportuno.

Almería 20 de Octubre de 1885.

El Administrador.

## TESORO DE LA BOCA.

PREPARADO POR ANTONIO VELAZQUEZ ALONSO

(Véase la cuarta plana.)

### El bandido misterioso.

En la Iglesia de Villatobas (Toledo) se efectuó ayer un robo consistente en objetos sagrados. La guardia civil persigue á los autores del delito.

(Todos los periódicos de anoche.)

¡Válgame Dios y que moralizada anda nuestra pobre sociedad! No pasa día sin que los buenos corazones católicos se opriman con la noticia de un robo sacrilego. Al extremo de que ya lo notable viene á ser que queden objetos sagrados pendientes de hurto en las iglesias rurales.

De seguir esto así, llegará ocasion de no celebrar en algun pueblo el oficio divino por falta de vasos sagrados y casullas. El cáliz de plata Meneses está ocupando el puesto del vaso cincelado que nuestros abuelos ofrecían á la sangre de Cristo; no lucen ya las vírgenes sus diademas de esmeraldas, ni los santos sus pesadas túnicas de terciopelo bordadas de finísimo oro. Los infames ladrones han dado al traste con la inmensa riqueza depositada en nuestros templos.

¡Y qué instinto artístico el suyo! Cuando entran á saco una iglesia, no tocan las malas esculturas, ni los cuadros de brocha gorda, ni los cálices de metal blanco. Como si el espíritu del diablo pudiera guiar sus manos sacrilegas en aquella casa de Dios, van derechos á los buenos tapices con que una vez por año se adorna la iglesia, á las antiguas piezas de tisú de oro que guarda la sacristía, á las vinageras labradas, al cuadro de Ribera, a la escultura de Alonso Cano...

Diríase que han estudiado un curso completo de antigüedades antes de darse al peligroso oficio de ladrones.

El año pasado se cometieron en España doscientos y pico de robos sacrilegos. Como en el de ayer, la guardia civil persiguió á los autores del delito. Pero ¡cosa rara! las Audiencias no han registrado arriba de media docena de procesos sobre tales crímenes.

¿A qué obedece esto? ¿Por qué no

guarda aquí la justicia la misma proporción que en todos los delitos? ¿Es que la Guardia civil descuida su actividad cuando se trata de perseguir criminales sacrilegos? ¿Es que los jueces olvidan su ministerio en cosa de tanta gravedad?

No podemos creer nosotros que los ladrones de iglesia sean de raza superior á sus compañeros y estén dotados de máxica perspicacia para huir de las persecuciones de la justicia. Y así, declaramos insoluble este problema de que siendo el delito de robo sacrilego el más frecuente en España, sea el menos castigado.

Creemos sea la vez primera que en materia de estadística criminal pueda decirse que la impunidad de los malhechores está en razon directa de la frecuencia del delito.

Y á tal punto ha llegado esto, que corre ya como cosa puesta fuera de discusión, la atroz especie de que estos robos se cometen por habitantes de la casa divina, y que hurta hoy el cáliz la mano misma que ayer lo elevaba al cielo, entre nubes de incienso.

Acusacion tremenda, inexplicable, á que ha dado sombra de certidumbre una extraña coincidencia que no ha de pasarnos inadvertida.

Dedicanse muchos en España (y aumenta su número gente venida del extranjero), á la lucrativa profesion de anticuario. El anticuario viene á ser el *chalan* del arte: lo mismo determina con artística exactitud la fecha de un objeto, que viste y compone de ánfora un puchero de Alcorcon.

Estos tales viajan constantemente, ganándose honradamente la vida en la agradable tarea de satisfacer el capricho de los ricos de buen gusto. No van á la Catedral de Toledo, ni á la de Búrgos, ni á la de Sevilla, que en estas, hay cien ojos puestos sobre cada maravilla y veinte libros descriptivos y guías fotográficas, que vienen á ser otros tantos inventarios semi-oficiales. Aun logrando la complicidad de alguno de la casa, sucedería lo que sucedió con el San Antonio de Murillo.

Se dedican pues, á visitar los templos rurales, donde la piedad de los fieles ha dejado tambien cosas de mucha valia, de las cuales no tiene oficial noticia el mundo artístico y muchas veces ni aun exacto conocimiento la diócesis.

Pues bien: cada robo de iglesia suele coincidir con el paso de un anticuario por el pueblo. ¿Será éste el sacrilego ratero?

No; el anticuario podrá explotar la credulidad del rico que se da tono de inteligente en materias de arte, dar á lo nuevo apariencias de secular, explotar al comprador; todo, menos deslizarse en una iglesia para cometer un robo. Más fácilmente se arriesga á tal desmán un aficionado con sangre de artista y bolsillos de pobre.

¿Será entonces que el anticuario se entiende con el párroco y compra lo que despues se dice robado?

Esto afirma la gente maliciosa, y esto ha dicho recientemente un tribunal de París que entendió en el robo de un cáliz de Búrgos, ó mejor dicho, en la venta que de un cáliz hicieron unas monjas necesitadas de aquella poblacion.

Si tienen razon los maliciosos, estamos muy lejos de seguirles en la injuria de que los párrocos se aprovechen de esta supercheria en provecho particular.

Todos sabemos como andan nuestros pobres curas rurales. Más bien lo harán, si lo hacen, para llenar necesidades del culto y exigencias de su noble ministerio. Pero lo cierto es que los ministros del Señor eligen mal camino para ello, y que los obispos deben remediar todos esos daños y buscar un medio que ponga coto á lo que ya vá degenerando en escándalo y en descrédito de aquello que debiera tener mas alto prestigio.

Todos nuestros museos están llenos de riquezas. ¿Por qué no se registra en ellos un solo robo? ¿Es que los ladrones tienen predileccion por las cosas de la Iglesia? ¿Es que viene á ser imposible custodiar lo que encierran los templos rurales?

En este último caso, á las diócesis corresponde recoger y guardar en las catedrales todas aquellas alhajas que poseen las parroquias, llamadas más tarde ó más temprano á ser asaltadas por los bandidos.

Lo que de todos modos ha llegado la hora de cortar, es la continuidad de estos robos, cuya frecuencia pone en grave peligro la majestad del clero ó la majestad de la magistratura.

B. B.

### Un duelo laborioso.

Llamará seguramente la atencion en nuestro país, y será objeto de vivas discusiones entre los aficionados á la esgrima el siguiente relato de los incidentes y contingencias que han dado lugar en París á un duelo entre el baron Boissy-d'Anglas y Mr. Paul Fremy, de que dió cuenta nuestro corresponsal en aquella poblacion.

El origen del lance fué el siguiente:

Al día siguiente del escrutinio del 4 de Octubre estaba almorzando Fremy en un restaurant muy conocido de la rue Rozale, cuando se le aproximó un amigo y le dijo:

—Los conservadores ganan cien puestos...

—Me alegro mucho de que esos c... de oportunistas sean vencidos— contestó Fremy en voz muy alta, de modo que lo oyeron todos los que estaban allí cerca.

Uno de los que estaban en las mesas vecinas se levantó y dirigiéndose á él le dijo:

—Yo soy un oportunista y hago mia la injuria que os acabo de oír. Os enviaré los padrinos.

Cambio de tarjetas.

Entonces un tercero, el marqués de B..., desconocido para Mr. Fremy, le dijo:

—Si me permitís que os dé un consejo, os diré que no debeis ninguna reparacion ni satisfaccion á nadie por haber expresado libremente vuestra opinion en un asunto de política; lo que teneis es el derecho de enviar vuestros padrinos á ese caballero, que parece haber querido daros una leccion sobre las formas y el modo de portarse en un sitio público.

Nombrados los padrinos por ambas partes, se encontraron en una situacion verdaderamente dicifil y con un problema muy complicado.

¿Había motivo y materia para un duelo?

En caso afirmativo, ¿quién era el ofensor?

Si en un sitio público se expresa uno manifestando su manera de ver una cuestion política sin cuidarse de las personas que le oyen y sin dirigirse á ellas, cuando una de éstas tome como ofensa personal una palabra que no se referia á nadie en particular, y pide en consecuencia reparacion como si se tratara de una injuria, ¿está al hacerlo en el uso de su derecho?

Durante mas de ocho dias han estado discutiendo los padrinos sobre este tema en continuos «pour parlars.»

No era posible que cuatro hombres de buen juicio y examinando la cuestion fria y desapasionadamente dejarán ir á sus apadrinados á buscar una muerte probable por una palabra lanzada al aire y sin propósito de herir á determinada persona.

Donde no hay intencion no hay ofensa.

Mr. Paul Fremy se encastillaba en esta situacion:

—Yo no he tenido intencion de provocar á Mr. Boissy d'Anglas, á quien no conocia. No es mia la culpa si ha tomado de su cuenta frases que no se dirigian á él.

Mr. Boissy d'Anglas decia por su parte:

—Se insultó al partido á que perteneczo; estaba yo allí, y debía recoger el reto.

Imposible hallar una salida.

En tanto, la cuestion se habia hecho del dominio público. En los clubs, en los círculos de esgrima se discutia con gran interés el problema que ponía en tortura la imaginacion de los padrinos encargados de resolverle.

Si se acordaba al fin la necesidad del lance, ¿quién debía elegir armas?

La discusion se prolongaba dias y dias y amenazaba ser eterna.

Al fin, Mr. Paul Fremy, para ponerla término, rogó á sus padrinos que cedieran en la eleccion de armas.

El encuentro se efectuó hace tres dias.

Pero el problema queda en pié y sigue siendo objeto de discusiones acaloradas.

El hecho no ha resuelto sobre el punto de derecho.

Rumores politicos.

Madrid 24 de Octubre 1885.

Calma, calma, mucha calma. Estas son las palabras que se escuchan en los círculos sin que la política trate de desmentirlas sino es con el sainete intitulado «orden público» el cual presenta el gobierno con todo el aparato que su argumento requiere. Nadie piensa en otra cosa que en prepararse contra el helado invierno, y sin embargo las precauciones militares nos hacen pensar en tenebrosas conspiraciones de las cuales no sabemos otra cosa que aquello de peluca rubia y trenza gris.

Pero si los republicanos no están en puerta, en cambio D. Carlos se encuentra á la vuelta.

Vease la clase.

«Nótase alguna agitacion entre los carlistas y se preparan... y se reunen y compran armas...»

¿Nada más?

En honor del Sr. Cos-Gayon, y para poner de relieve las excelencias de sus planteadas reformas, diré que solo en Madrid se han recaudado de menos en la renta de consumos.

11.063.802'16 pesetas!!

Y esto en el primer trimestre.

¡Oh excelencias económicas!

Dicese que la salud del rey no es del todo satisfactoria, comentándose mucho el incidente del Dr. Camison; sin embargo, puedo asegurar que estos rumores son exagerados, puesto que la recaída de D. Alfonso no ha sido grave como se dijo en un principio.

Disidencias conservadoras.

La del Sr. Conde de Toreno, la de Romero Robledo, la del Sr. Cárdenas, la del Sr. Elduayen (sic) y las del Sr. Corbalan.

Por hoy no hay más.

Los fusionistas están más esperanzados que nunca. Algunas afirmaciones de altas personas los traen rejuvenecidos y contentos hasta el punto de señalar el día y hora en que han de ser llamados al poder. Todo está muy bien, pero la verdadera union de los liberales no parece.

Montero Rios, Martos y Moret se muestran exigentes: y los patriarcas del antiguo partido constitucional tambien. ¿Qué va á hacer el Sr. Sagasta en medio de estos dos fuegos?

Ultimas impresiones.

Malas noticias de Oriente, Recrudescimiento del disgusto existente entre el alcalde y el gobernador. El rey mejorado. Estrepitosos petardos. Villaverde constipado. Cos-Gayon ocultando el desastre de la Hacienda. La Gaceta sin los estados de la recaudacion. El general Armíñan arrestado por el Sr. Pavia, y no hay más.— M. S.

Curacion de los sabañones.

Con las barbas de una pluma mojada en ácido clorhídrico se humedecen las partes afectas de sabañones, y después de secas se repite la operación, que puede efectuarse al tiempo de ir á la cama. Si á las veinticuatro horas hubiese todavia algo de picor en los puntos que no hayan sufrido la acción del ácido ó cuya piel fuese demasiado gruesa, se mojan otra vez con el mismo líquido (ácido clorhídrico ó muriático, espíritu de sal, etc.) y puede asegurarse que los sabañones desaparecerán, sino lo han hecho ya la primera vez, que es lo mas frecuente.

Debe tenerse presente que este

tratamiento sólo es aplicable á los añañones no ulcerados, y que el líquido que se aconseja debe usarse con las precauciones convenientes por su causticidad, por los vapores que desprende y por la propiedad de azacar los metales y algunas otras cosas como piedras y tejidos, etc. No obstante, puede aplicarse sin ningun temor á la piel, pues el efecto que produce es sólo un picor más ó menos vivo, según su concentracion, el cual cesa á los pocos minutos. Con dos solas aplicaciones han desaparecido los sabañones en una noche á niños de tres á cuatro años, con la inmensa ventaja de no reproducirse en los años posteriores, á pesar de repetirse las mismas condiciones favorables á su aparicion.

S. F.

Noticias de Paris.

Se habla mucho en los círculos políticos de Paris acerca del estado grave en que se encuentra la salud de un personaje de una nacion occidental y se llega hasta afirmar en cartas recibidas de Alemania, que ante la posibilidad de un desenlace funesto para ciertos intereses en la política de aquella nacion, la política alemana de Bismarck ha hecho una conversion completa en sus negociaciones diplomáticas respecto á cierto incidente, que le daría mañana toda libertad de accion sin haber adquirido compromiso de ninguna especie. La correspondencia de una ilustre dama unida á aquel personaje por los lazos del parentesco, dirigida á su representante aquí, presenta el caso como desesperado y de inminente peligro.

Mr. Delaunay acaba de publicar un interesante trabajo acerca de la fecundidad de las especies inferiores; según él una célula de *micoderma aceli* puede engendrar tres millones de millones de células semejantes á ella; en cincuenta y dos días una sola *pavamelia* da una descendencia de 1 millon 384.416 individuos. Mr. Pasteur ha mostrado la increíble rapidéz con que se multiplican los microbios. La mariposa incuba 400 huevos; los termitas ponen 60 huevos por minuto; la reina de las abejas pone cada año de 5 á 6.000 huevos; la mosca puede producir 746.495 animalitos de su especie; el pulgon puede obtener 44.461.010 millones de descendientes á la octava generacion; los peces ponen huevos por centenares de mil; el arenque, 10.000 huevos; la carpa de 40 centímetros, 202.224; el bacalao 9.344.000.

Máquina trituradora.

Dice la prensa de Sevilla que el Ayuntamiento de aquella ciudad ha adquirido una máquina para triturar piedra y componer los arrecifes y paseos, habiendo causado admiracion su mucha potencia, la precision de sus movimientos y lo útil y económica que es para los servicios á que se destina.

Es una locomovil montada sobre tres grandes rulos; uno central y dos laterales. Aquel es muy semejante al que hasta aquí se ha venido usando para sentar el piso de los paseos, con la diferencia de que el que nos ocupa es de mas peso.

Los laterales semejan dos grandes ruedas y trabajan en la parte del piso que el rulo central no ha tocado. De esos rulos parten unas palas dentadas que remueven el terreno antes de ser apisonado.

En la parte superior de la locomovil está situada la rueda que hace girar la correa que une á la máquina con la trituradora. Este aparato puede partir de catorce á quince metros de piedra por hora, siendo de notar que los trozos son más regulares que los partidos á golpe de mazo.

El Ayuntamiento prepara una instalacion especial para que los carros puedan acercarse convenientemente á la trituradora y cargar en breves instantes.

Para el servicio de esta máquina basta con dos operarios, encargados de echar por una especie de embudo la piedra que haya de partirse. Un carro puede cargarse en menos de tres minutos.

La locomovil exige solamente un maquinista y un fogonero, para prestar sus servicios cuando haya necesidad de pisar algun paseo, arrecife ó carretera.

Actualmente están prestando sus servicios ambas máquinas en el camino que

conduce desde la Puerta de San Fernando á la venta de Eritaña.

Notas de un reporter.

Como contamos con poco espacio, vamos á redactar las de hoy á modo de despacho telegrafico.

Conflicto hispano-aleman. Ni una novedad siquiera. La nota alemana de 1.º de Octubre publicada por los periódicos, ateniéndose unos al extracto telegrafico trasmitido desde Berlin al *Times*, reproduciendo otros el documento íntegro, no ha causado entre nosotros el efecto que por lo visto se propuso el célebre canceller.

Excepcion hecha del tono altanero, y los humos de superioridad que en toda ella campean, no es fácil encontrar en las disquisiciones de Bismarck un solo argumento de valia.

Sucesos de Yap: La misma reserva por parte del Gobierno.

Dice este que la sumaria llegará á Madrid en el próximo correo. Esto no obstante, ya se saben por aquí los puntos ó extremos á cuya averiguacion tiende el procedimiento.

Y estos puntos ó extremos son:

1.º Causas que retrasaron la instalacion inmediata del gobernador político militar y demás personal puesto á sus inmediatas órdenes.

2.º Auxilios prestados por los marineros españoles á la corbeta *Itis*, cuando sin práctico y con averias entró en el puerto de Yap, tropezando con dificultades para dar ancla, maniobra difícil por el estado del mar y falta de condiciones de aquel puerto.

3.º Razones que obligaron á dar orden escrita al oficial de escolta de la bandera para que esta fuese arriada.

4.º Sorpresa ejercida sobre los mandarines ó reyezuelos del Archipiélago, que estaban reunidos para rendir acatamiento á la autoridad española, y que después firmaron el acta de protectorado redactada por el comandante del *Itis*.

5.º Entrevista tenida á bordo del *San Quintín* por los jefes de nuestra expedicion y comandante alemán.

6.º Causas que motivaron el reembarque de materiales y provisiones y regreso á Manila del jefe de la expedicion, Sr. España, y gobernador político-militar de las Carolinas.

En estos puntos extremos hallamos una noticia nueva y la confirmacion de otra que todos juzgáramos inverosímil.

Noticia nueva. Que para arriar en Yap nuestra gloriosa bandera, hubo precision de dar al oficial de escolta de la misma una orden por escrito.

Noticia confirmada. Que los marineros españoles auxiliaron al *Itis* para llegar á seguro puerto.

Dice El Eco de Andalucia:

«Esta Sevilla es deliciosa.

Hay individuos excelentes padres de familia, de reconocido talento, que no bullen, que no intrigan, que cumplen sus deberes de hombres y de ciudadanos, y á los que nadie protege ni da la mano; antes bien, la envidia y la emulacion bastarda se estrella contra ellos y procura robarles el pedazo de pan que á costa del sudor de su frente y del esfuerzo de su inteligencia dan á su familia.

En cambio hay otros caballeros particulares que tan pronto comen con los fusionistas como almuerzan con los conservadores, que adulan al carlista y al republicano, que piden á éste y aquél, que se dan á partido con unos y con otros y que siempre tienen abierta la despensa del presupuesto municipal ó provincial.

Para estos están francas las dependencias públicas, las imprentas de todos los periódicos, las puertas de todos los caciques de partido y las cajas de todos los negociados; se crean plazas ó se desentieran cargos retribuidos y se les engorda con gran fuicion por unos y por otros.

¿En qué consiste esto? Vaya usted á ver. Estos ratoncitos han conocido el flaco de la humanidad que es la adulation y la influencia y sacan partido hasta de la direccion del viento.

De ellos es el reino de los cielos.»

NOTICIAS GENERALES.

La Gaceta del 23 de Octubre contiene los siguientes reales decretos:

Fomento.—Reales decretos admitiendo la dimision del cargo de comisario regio de agricultura, en la provincia de Barcelona, á D. Antonio Cipriano Costa y nombrando para reemplazarle á D. Manuel Durán y Bos.

Reales órdenes nombrando vocal del tribunal de oposiciones á la cátedra de astronomía física y de observacion vacante en la facultad de ciencias de la Universidad Central á D. Cecilio Pujazon, director del Observatorio astronómico de San Fernando.

—Anunciando á oposicion la cátedra de obstetricia y patologia especial de la mujer

y de los niños, vacante en la Universidad de Zaragoza.

—Idem á concurso la de análisis matemático vacante en la facultad de ciencias de la Universidad de Barcelona.

—O:—  
Segun una carta del Sr. Salmeron, muy pronto llegará á Madrid este ilustre hombre público.

—O:—  
Dicese en Palma de Mallorca, según reflejen los periódicos locales, que en el caso de que el Tribunal Supremo dicte sentencia de muerte contra la reo Cecilia, no podrá ejecutarse la condena en algunos meses, por motivos previstos en la ley. La *Opinion* relaciona el hecho con el lamentable régimen interior de aquella cárcel.

—O:—  
En Valladolid reina cierto malestar ocasionado, según dicen telegramas recibidos de aquella poblacion, por el estado de la política y el giro del conflicto internacional. Se han adoptado precauciones militares.

—O:—  
Un telegrama que publica *El Liberal* da cuenta de un atropello cometido con el gobernador de Palencia, que se halla accidentalmente en Valladolid. Un sujeto abofeteó á dicha autoridad, huyendo despues precipitadamente.

Las visitas á los cementerios.

La *Gaceta* publica una circular de la direccion de Beneficencia y Sanidad en la que de acuerdo con lo informado por el real Consejo de Sanidad, se prohíbe en el presente año la visita pública á los cementerios el día de la conmemoracion de los difuntos en todos los pueblos que hayan sufrido ó sufran aún la epidemia.

Los considerandos en que aquel alto cuerpo funda su informe, dicen así:

«Considerando que hace poco tiempo que la epidemia terminó en algunas localidades, y en otras existe todavia, aunque reducida á pequeños focos, y teniendo en cuenta además que en circunstancias tan calamitosas, los enterramientos se hacen á veces sin guardar todas las precauciones debidas y en sepulturas que no reúnen los requisitos indispensables;

Considerando que por estas causas la aglomeracion del público en estos locales pudiera ocasionar la reproducción ó recrudescimiento de la epidemia, ó por lo menos importantes alteraciones en la salud, que urge ante todo evitar.»

—O:—  
A consecuencia del excesivo número de peticiones de recompensa por servicios prestados durante la epidemia, en los centros oficiales gana terreno la idea de conceder un número muy exiguo de gracias, y estas á aquellas personas cuyos méritos sean verdaderamente excepcionales y no desempeñaran al realizarlos cargos retribuidos.

—O:—  
El domingo fueron robados en la iglesia de San Pedro, del barrio de Cueto (Santander) un cáliz de plata, una copa de metal, una bandeja de comulgar, un incensario, una corona y una custodia.

Los ladrones, que no han sido habidos, cenaron tranquilamente en la iglesia, despues de haber cometido el sacrilego robo como lo demuestra el haber sido hallados en el templo los sobrantes de las viandas.

—O:—  
Dice el *Diario de Badajoz* que una comision señoras de aquella ciudad recorre las tiendas excitando á sus dueños para que en los domingos y días festivos no se abran los establecimientos, á fin de santificar las fiestas, según prescribe el catecismo católico.

Las indicadas señoras no obtuvieron éxito en su delicada y enojosa mision por parte de algunos comerciantes é industriales; de otros recibieron una contestacion evasiva ó condicional, y de los más condescendientes, la oferta de cumplir con fidelidad lo que deseaban las peticionarias.

Lo de Oriente.

Los sérvios han invadido la Bulgaria.

Las tropas búlgaras marchan á su encuentro.

Ha producido gran sensacion la declaracion de que Francia tomara parte en la conferencia, á pesar de la pretension de Bismarck de imponerse á Europa.

El emperador Francisco José, contestando á los presidentes de las delegaciones, ha dicho que las relaciones de Austria con todas las potencias, son perfectamente cordiales.

Recuerda que la entrevista de Kremier, fué una prenda de amistad entre todos los soberanos y una garantia del mantenimiento de la paz. Añade que los esfuerzos unánimes de las potencias para restablecer en los Balcanes el orden legal, cuya violacion se ha intentado, ha comprometido gravemente la tranquilidad y el bienestar de los pueblos.

El convenio anglo-turco relativo al Egipto, fué firmado ayer en Constantinopla.

—O:—  
De *Las Noticias* de Málaga:

«Hasta en Guadix, provincia de Granada, les han salido parientes á las dos pobres hermanas que fallecieron de enfermedad sospechosa en la calle del Pájaro.

El alcalde de aquel punto ha oficiado al de

Málaga, viniéndole, á nombre de aquellos parientes, que no reparta los 14 ó 16.000 reales que fueron encontrados al quemar el menaje de dichas infelices.

Nuestros lectores recordarán que esos 14 ó 16.000 reales están reducidos á una masa de plata y oro, que apenas valdrá 200 duros.

La Catedral de Murcia, cerrada con motivo del suicidio que realizó en ella un individuo, fué purificada el sábado por el obispo, con gran solemnidad.

EL POLISON.

Dejemos el polisón... do la mujer se lo puso, que ella, cuando acabe el uso, lo dejará en un rincón.

Un sábio estóico.

Yo soy de una catadura, de una complexión, de un modo... vamos, que me cansa todo lo que es largo y mucho dura.

Y en la presente ocasión, mi idiosincracia probando, me vá un poquito cansando la historia del polisón.

Que no haga al fin el demonio, pues tanto mal sabe hacer, que este pleito llegue á ser *El pleito del matrimonio*.

Sepúlveda lo empezó; hablaron vates extraños, y un niño de pocos años parte en el pleito tomó,

Salió un abultado tomo, que no sé si leyó alguno, y en fin, el pleito fué uno de los de más tomo y lomo.

Con razones rebuscadas, con más ó menos talento, sobre el *Santo Sacramento* echaron su cuarto á espaldas

Lo menos cien escritores; y tras muchísimo ruido quedó el pleito concluido y... cansados los lectores.

Pero lo mejor del caso fué despues la consecuencia que tuvo aquella pendencia de tanto ruido y fraeseo.

Los que en pró del matrimonio hablaron rudos y fieros, están todavia solteros; y los que en contra, el demonio

(Porque dieron al través sus propósitos menguados,) hoy día los tiene casados, casados y con bebés.

Dejemos, pues, la cuestion del polisón, aunque sea sólo por lo que marea tanto consonante en *ón*.

Que el valiente caballero que á defenderlo se atreve, ¡ay, Dios, lo gaste y lo lleve con muchísimo salero.

Contestando á ese señor, pues en el palenque estoy, dejo tal asunto y voy á una cuestion *posterior*.

Hiriéndome por detrás, dice que mi novia tiene...; que al polisón no se aviene... porque tiene mucho... y más.

Pero... callar es mejor; Y la razon es muy obvia; ¿sabe si yo tengo novia ese bendito señor?

Pues... ¡no tengo! así me asiste con su fuerza la razon: ¡ha de gastar polisón una mujer que no existe!

Pero de todo lo escrito sobre esa moda tan fea, aunque al fin inútil sea, me alegre y me felicito.

Alfredo Martínez.

GACETILLAS

No sabemos lo que sucederá en la Escuela Normal de Maestras de Sevilla, pero las palabras de un periódico tan sensato y culto como *El Español* que se publica en aquella capital, revelan que algo grave y nada correcto ocurre en dicho establecimiento de enseñanza, pues *El Español* dice que son muchas las alumnas que huyen con sus matriculas á otras capitales próximas, y pide que á la Directora se le facilite domicilio separado de la Escuela ó se le asigne cantidad para que por sí lo busque y pague.

Falsificación.—Leemos en nuestro querido colega de Madrid *El Resumen* que se ha descubierto una falsificación de sellos de correos de 15 céntimos y que parece que los autores se encuentran en Almería á donde se han encaminado las pesquisas.

La noticia nos sorprende, no porque neguemos la posibilidad de que aquí, como en

todas partes, haya gentes capaces de dedicarse á esos feos negocios, sino porque para la comision de esa clase de delitos se necesitan personas peritas en el arte del dibujo, de la estamacion y de la litografía, ramas de conocimientos que no tienen entre nosotros muchos cultivadores.

Salud pública.—El cólera desaparece rápidamente de España y segun se advierte por los partes que publica la *Gaceta*, es de creer que en los dias que restan de presente mes quedarán libres de la epidemia las pocas localidades en que aún se registran algunos casos.

En Andalucía están ya libres de la influencia colérica las provincias de Sevilla, Córdoba, Huelva, Málaga y Cádiz, pues so o en el Campo de Gibraltar se registran algunas, muy pocas, invasiones.

Jaen, única poblacion de estas provincias que sufre el mortífero mal, ha mejorado notablemente en estos últimos dias.

Puede, pues, darse por terminada la epidemia en toda la region andaluza.

Segun parece, la Academia Española, dando una alta prueba de imparcialidad, y de que corporaciones de esta clase deben admitir en su seno á personas de toda clase de opiniones políticas, si en ellas resplandecen dotes de inteligencia y saber, piensa unanimemente en elegir individuo de número en la vacante del señor Nocedad, al ilustre filólogo y literato don Eduardo Benot, ex-ministro de Fomento.

No por menos digna de elogio deja de extrañarnos menos la acertada resolución de aquella sabia corporación que tiene por lema «Limpia, fija y da esplendor.»

A los individuos del resguardo de consumos se les ha concedido el carácter de agentes de la autoridad, que conservarán ante las autoridades y tribunales.

Todas las vacantes de cabos y vigilantes que ocurran en lo sucesivo se publicarán en los diarios oficiales, para que los aspirantes, licenciados del ejército y armada, puedan presentar los documentos en el término de veinte dias, con arreglo al reglamento publicado en la *Gaceta* del 2 del actual.

Nueva aplicacion de la fotografía.—Segun un famoso constructor norteamericano de máquinas de imprimir, monsieur Hóe, está muy cercano el día de la desaparicion de la imprenta mecánica. Esta será reemplazada por la fotografía, el trabajo de la cual resultaría más rápido y ménos costoso.

Todo el sistema consistiría en sacar una prueba negativa de una columna de periódico y fijarla despues, por medio de un rayo de luz eléctrica sobre el papel, que iria desarrollándose con rapidez tal, que se saca ían 100 pruebas por segundo, ó sean 36.000 por hora cantidad más que suficiente á cubrir todas las necesidades del periódico de más circulación.

Lo primero que se necesita es encontrar un papel muy sensible á la luz y muy barato; y esto no ha de ser una dificultad grave.

La prevision del industrial norteamericano es mayor de lo que parece á primera vista.

Hace diez años nadie pensaba fuera posible fijar una prueba fotográfica en 1,500 de segundo; y el impresor que hace cincuenta años habia dicho que llegaría día en que se tirarían 20.000 números de un periódico por hora, habria pasado por loco. Hoy á todos nos parece esto último cosa natural y corriente. Lo mismo sucedía con las tiradas fotográficas á que alude Mr. Hóe.

Causa.—En un periódico de Málaga leemos lo siguiente: «En el Juzgado de la Izquierda de Córdoba se sigue una importante causa sobre estafas á muchos propietarios de varias provincias. La defraudacion se hizo por dos individuos que se llamaban representantes de una compañía de seguros establecida en Paris con el título de *La Preservadora*, y solo en Málaga espidieron polizas á más de sesenta vecinos que los creyeron asegurando sus caballerías y pagando á aquellos *industriales* cantidades de consideracion, que en totalidad ascenderán á algunos miles de duros. Para recibir las declaraciones á las personas perjudicadas en esta ciudad, se ha librado exhorto por dicho Juzgado, cuyo cumplimiento correspondió al del distrito de la Merced.»

Hemos tenido el gusto de oír una preciosa voz para piano, titulada *Matilde*, de Gaspar Espinosa, autor de la tan popular *Moraima*, que por su sencillez, elegancia y carácter original, está sin duda destinada á alcanzar tan general éxito como éste. Dicha obra se ha publicado por la gran Casa editorial de D. Antonio Romero, *Capehanes*, 10, *Madrid*, á quien pueden dirigirse los pedidos, acompañando su importe (2 pesetas 50 céntimos).

De «El Globo».—«En el Congreso científico últimamente celebrado en Grenoble, parece haberse comprobado un hecho curiosísimo, referente á las enfermedades del sistema nervioso, y en particular á las mugeres atacadas de histérico.

Si se aproxima á una de estas una sustancia medicinal contenida en un frasco tapado, la paciente experimenta al cabo de diez ó doce minutos los efectos propios del medicamento que se use.

Los narcóticos le causan un sueño profundo; el cloral un agradable reposo, el al-

cohol la embriaguez, conjurada inmediatamente por el amoniaco; el agua de laurel-cerezo un éxtasis, seguido de convulsiones respiratorias, etc.

Tenemos, pues, individuos en quienes el medicamento obra á distancia, siquiera esté herméticamente embotellado; razon por la cual no se puede decir que el efecto resulte de vapores que obren en un organismo sobreescitado y de sensibilidad extrema.

Triste porvenir el que espera á los farmacéuticos si este hecho se confirma, y llega día en que podamos todos purgarnos ó tonificarnos mediante la sola aproximacion de un tarro de sulfato de magnesia ó de una corteza de quina!»

Miscelanea.—Chico, estoy pensando casarme, ¿Qué te parece? Tú llevas ya cuatro años en el gremio y debes saber

—Hombre yo te diré: al principio, es algo desagradable la vida matrimonial, pero en cuanto pasa algun tiempo... es cosa de darse un tiro.

Soneto.

Me gusta la muger que en la lectura hora tras hora sin descanso emplea, y me agrada tambien, no siendo fea, si consagra su vida á la pintura. Mucho me gusta la que casta y pura en su adorno coqueta se recrea, y la que en coche su desden pasea ó el placer de la danza se procura. La que el fiero corcel fácil domina, la que maneja con valor la espada, la que de ricas joyas adornada con su hermosura y esplendor fascina; pero me gusta más, hay más belleza en la que guisa y plancha, cose y reza.

Vicente Ibañez.

Provincia de Buenos-Aires.—Belgrado, Abril 29 de 1882. Muy señores míos: Sin tener el honor de conocer á ustedes y con el debido respeto, me permito llamar la atencion del público en general acerca de los sorprendentes efectos conseguidos por el nunca bien ponderado Tónico oriental que ustedes preparan. Es el caso, apreciados señores, que habiendo estado bastante atacado por la fiebre, tifus, un sobrinio mio (Ignacio Frugone) residente en San Fernando en la confitería del mismo nombre, de resultados de dicha fiebre, y en su convalecencia, perdió casi totalmente el cabello. A indicacion de varias personas y tambien mias, recurrimos al Tónico Oriental, usándolo segun las indicaciones que acompañan á cada frasco y sus resultados no tardaron mucho en ser verídicos. Hoy, señores, que dicha fiebre domina tanto en la capital como en la campaña, desearia que esto fuera publicado en obsequio á los muchos enfermos que indudablemente tendrán que recurrir á esa preciosa preparacion para recuperar este tesoro de la cabeza.

De V. afectísimo y s. s. Carlos M. Frunraire.

De venta en las principales farmacias y droguerías.

Depósito general en España para la venta al por mayor Sres. Vicente Ferrer y Compañía.

Ungüento y pildoras Holloway.—El Salvaguardia de la Sociedad.—Cualquiera que sea la enfermedad, donde quiera que se descubra, sea externa, sea en ternamente, sus vjetimas pueden acudir insistema de tratamiento del Profesor Holloway confiados en que ningun día pasará sin que ellos se sientan algun tanto mejores. Para la remocion de las úlceras ó la cura de las heridas, las llagas, las erupciones, los abcesos, las inflamaciones glandulares y las afeciones de la garganta y el pecho en general lo único que se necesita es usar el Ungüento Holloway conforme á las instrucciones impresas de que vá acompañado cada bote del medicamento. En toda dolencia que data de mucho tiempo conviene recurrir á las Pildoras Holloway, porque ellas estimulan la circulación, renuevan la debida energia nerviosa y conduce á una accion preparativa.

SECCION MARÍTIMA.

Nota de los buques entrados en este puerto el día 26 de Octubre y los despachados en el mismo.

ENTRADOS.

Ninguno.

DESPACHADOS.

Ninguno.

SE ARRIENDA EL MOLINO HARINERO de San Miguel, sita en la hacenda del mismo nombre, en término de Benahadux, propiedad de la Sra. Marquesa Viuda del Cadimo vecina de Granada.

A dicho molino van unidas 21 tahallas de tierra de labor y algunas de secano.

Para las condiciones y rentas que ha de pagarse, dirigirse á D. Joaquín Cicognani, calle de Averroes número 4 en Almería, quien informará y dará todos los antecedentes que se necesiten. 1-8

LO MAS SUPERIOR.

Dinamita, mechas y cápsulas de todas clases, procedentes de Bilbao.

Darán razon calle de Murcia, número 6.

La Europea.

Dña Rita Sanchez, viuda de D. José Lopez dueña de la sastrería calle Real número 14.

Participa á la numerosa clientela de su difunto esposo que no ha omitido gasto alguno á fin de traer de Madrid un Cortador especial con el obgeto de satisfacer el gusto mas delicado es el arte de sastrería.

La que tiene el honor de ofrecer á todos por si quieren honrarla con sus pedidos.

Quedando de razon social Viuda de Lopez é hijo. 2-8

ULTRA-TUMBA.

Carolina! Carolina! Se fugó con el alemán, así contestaba la criada. Mas antes se fueron al almacén de *Efectos Navales* y por 4 pesetas compraron una tenaza combinacion que tien alicate, corta frios, desornillador y rompe-nueces (digo rompe cabezas alemanes si se presentan), 3-3

La Union y el Fenix Español



COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS.

Direccion: Madrid, Calle Olózaga 1, (Paseo de Recoletos)

Capital social: 48.000.000 rs efectivo

Primas y reservas 122.627.814'50 rs

Esta gran Compañía Nacional ventajosamente conocida del público por sus resultados prácticos, asegura contra incendios toda clase de objetos, muebles é inmuebles, aplicando sus *primas fijas*, en la moderacion posible. Garantiza tambien mediante una prima y condiciones especiales: Cosechas en pié y en la era, los daños producidos por el rayo, explosion del gas, aparatos y máquinas de vapor, aun cuando no hubiere incendio, así como la pérdida del importe que rinde una propiedad inmueble ó sea el alquiler, durante la reconstruccion de la finca despues del incendio.

Tambien alcanzan sus operaciones a ramo de *Seguros sobre la vida*, abrazando toda clase de combinaciones para caso de vida y de muerte, rentas temporales para educacion de los niños, dotal etc. etc.

Los que desean informes mas detallado pueden dirigirse al Sub-director, de la compañía en Almería;

Don Adolfo Bibiloni de Castro

Calle de Parea núm 1, esquina á la de la Tiendas, Comercio de D. Miguel Balmás.

SE ACABA DE RECIBIR LA Superior mantequilla de la acreditada Fábrica de L. E. Brunn de Hamburgo, en la Salchicheria calle de Vargas.

LINEA DE VAPORES VASCO-ANDALUZA.

El magnífico vapor

CABO DE CREUX

saldrá de este puerto del 30 al 31 del corriente para Málaga, Cádiz, Huelva, Li boa, Vigo, Carril, Coruña, Santander y Bilbao.

Su capitán D. Pablo Goicoechea. Se despachan por sus consignatarios, V ente Gay y Hermano.

EL ANTIGUO Y ACREDITADO ESTABLECIMIENTO litográfico de H. Navarro de Vera, se ha trasladado al local que ocupó tantos años, situado en la Gorieta de San Pedro, ó sea en la casa en que ha estado últimamente la Administracion de Correos.

Dicho establecimiento litográfico, dotado de los aparatos y maquinaria debida, produce los trabajos buenos y baratos. A esta cualidad acompaña una perfeccion tal, que no se hace preciso encomiar.

Obras son amores, 2-10

A los mineros.

Dirigirse á D José Salvador Andrés, en el pueblo de Bentarique, para dinamitas superiores, de A. Nobel de Bilbao, cápsulas, mechas ó cefres de cordón é impermeables y pólvoras de todas clases.

ALMERIA.

Imprenta de LA CRÓNICA MERIDIONAL.

# DIARIO DE AVISOS.

## TONICO ORIENTAL.



### EL GRAN RESTAURADOR DEL CABELLO.

Extirpa la caspa, cura todas las afecciones de la piel del cráneo y conserva, aumenta y hermosa admirablemente el pelo.

Se vende en todas las Boticas y Perfumerías.

Agencia general en España para la venta al por mayor, Sres Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

### ALMONEDA DE LIBROS.

Se hace de las obras siguientes, encuadernadas, por la mitad, y algunas por la cuarta parte de su valor.

La Calumnia, 2 tomos, El dos de Mayo, 1 id. Un corpus de sangre, 1 id. La voz del pueblo, 1 id. La inquisición del Rey, 1 id. D. Pedro I de Castilla, 1 id. D. Ferrando, 3 id. La mujer adúltera, 2 id. Historia de la Revolución Francesa, 2 id. Los trabajadores del Mar, 2 id. Treinta años ó la vida de un jugador, 1 id. El Tigre del Maestrato, 1 id. El Frac Azul, 1 id. Los hijos del trabajo, 1 id. Los invencibles, 2 id. La Biblia, 1 id. Los siete infantes de Lara, 1 id. La boca del infierno, 1 id. Gil Blas, 2 id. Gramática Inglesa, 1 id. Recuerdo de un viaje por España, 3 id. Geografía Verdejo, 1 id. Diccionario, 2 id. Varias composiciones, 1 id. Obras de Moratin, 1 id. Un buen mozo, 1 id. Historia profana, 1 id. Los Rebeldes, 3 id. Luis Felipe de Orleans, 1 id. Libro de Medicina, 1 id. Gariba di, 1 id. La Caza, 1 id. Amor de Madre, 1 id. Cristobal Colon, 1 id. D. Juan Tenorio, 1 id. La maldición de Dios, 2 id. Juan Palomo, 1 id. Cruzada Flores, Cruz de Espinas, 2 id. Libro Francés, 1 id. Los Borbones antes de la Revolución, 2 id. La Huérfana de Bruselas, 2 id. Jaime el Dabudo 1 idem Manual de agricultura, 1 id. El último Borbon, 1 id. Compendio de Matemáticas 1 id. Conde Monte Cristo, 1 id. Mil y una noches, 1 id. Historia de la Clase Trabajadora 2 id. Ilustración Republicana, 2 id. Cronica general de España, 1 id. Historia del movimiento Republicano, 1 id. Boletín de los trabajadores, 1 id. Tertulia liberal, 1 id. Memorias de un liberal, 1 id. Un paseo por Paris, 1 id. La vieja del Caudillo, 1 id. La segunda Casaca, 1 id. Amor de esposa, 1 id. La Bruja de la Mar, 1 id. Hernán Cortés, 1 id. Revista metopédica, 1 id. Mecánica practica, 2 id. Matemáticas, 1 id. Los dos cadáveres, 1 id. Geografía Universal, 1 id. Be o de la Duquesa, 1 id.

Con una gran rebaja, están de venta en la calle de Granada número 79 estas obras.

## MOVIMIENTO.

Ha empezado á funcionar la gran fábrica de máquinas para coser, que la Compañía fabrica «Singer» acaba de construir en Glasgow; ocupa una superficie total de 19 hectáreas y sus talleres 88365 metros cuadrados.

Construye semanalmente mas de 7000 máquinas (denominadas «Lanzadera oscilante») sencillo mecanismo y perfeccion sin igual.

**SINGER.**

ALMERIA,

6. PRINCIPE ALFONSO. 6.

### ABAD Y FERNANDEZ.

Plaza de Bermudez, junto al Rostrico

Acaban de recibir surtido de bombas de volante para elevar aguas hasta 30 metros de altura y bombines para brocales de pezo.

## ANUNCIO IMPORTANTE.

Autorizado D. Ramon Felip, vecino de Lérida, por el Gobierno de Su Magestad mediante la Real órden de 24 de Junio último, para ingresar voluntarios con destino á los Ejercitos de Ultramar como sustitutos de los quintos del reemplazo próximo venidero, y tambien de los que procedentes de la quinta atrasada se hallan todavia en circunstancias de poderse sustituir: El representante en esta Provincia del Concesionario tiene el gusto de anunciar al público que los contratos de sustitucion se determinarán y registrarán por las condiciones siguientes:

**Primera:**—Los mozos que se sustituyan por medio de la antedicha Concesion otorgada á D. Ramon Felip, quedarán en la misma situacion que los redimidos á metálico; ventaja que no se logra con ninguna otra clase de sustitucion.

**Segunda:**—El que desee sustituirse hará en una casa de Banca de esta Capital el depósito de la cantidad de cinco mil reales; y no se cobrará cantidad alguna hasta tener el certificado de embarque ó sea de libertad en poder del interesado y

**Tercera:**—Las obligaciones del Concesionario quedan á mayor abundamiento garantidas con el depósito de 40.000 pesetas que por su parte tiene constituido en la Caja general segun disposicion del Gobierno, y el mismo Gobierno podrá cuando lo estime conveniente elevar hasta 100.000 pesetas.

EL REPRESENTANTE, **Francisco Lamolla.**

La casa-banca destinada para los depósitos, es la de los Sres. Spencer, Roda y Levenfeld.—Oficinas, calle de Ricardo núm. 1.

## COMPANIA COLONIAL

Proveedora en España de la fabricacion de Chocolates á Vapor

Proveedora efectiva de la Real Casa.

22 RECOMPENSAS INDUSTRIALES

UNICA CASA EN SU RAMO PREMIADA EN LA EXPOSICION UNIVERSAL de Paris

CON DOS MEDALLAS.

## CHOCOLATES

GRAN MEDALLA DE ORO.

SOPAS COLONIALES

MEDALLA DE BRONCE.

ACREDITADOS CAFÉS

LOS UNICOS PREMIADOS

en las grandes exposiciones de Viena y Filadelfia.

GRAN SURTIDO DE TES SELECTOS

PASTILLAS NAPOLITANAS

Y BOMBONES DE CHOCOLATE

DULCES Y CACAHUINAS DE PARIS

Depósito general, calle Mayor, 18 y 20.—Sucursal, Montero.

MADRID.

## CHOCOLATES Y CAFÉS

DE

VENANCIO VAZQUEZ

DE MADRID.

CAFÉS SUPERIORES EN BOTES DE 100 Y 200 GRAMOS.

Puntos de venta en Almería.

Sres. Lopez hermanos,

D. Miguel Lopez Moreno'

« Manuel Lopez,

Representante: DON MARIANO ODEÑA.

Calle de Murcia.

Calle de Granada.

Plaza de Santo Domingo.

### Maderas.

El almacén de maderas, se ha trasladado á la calle de los Reyes Católicos esquina á la de Calderon, ó sea á la de la rambla. Luis Terriza en liquidacion.

### EL VALENCIANO.

Calle de las Tiendas, número 3.

Loza y cristal y calzado.

Enlosado hidraulica.

3.—TENDAS.—3.

SERVICIOS DE LA

## Compañía Trasatlántica

DE BARCELONA.

VAPORES-CORREOS A PUERTO-RIJO Y HABANA.

Tres salidas al mes.

CON LAS ESCALAS Y EXTENSIONES SIGUIENTES  
El 10 de Cádiz á las Palmas, Progreso y Veracruz.

El 20 de Santander á la Coruña.

El 30 de Cádiz á los puertos de las Antillas, La Guaira, Puerto Cabello, Sabanailla, Cartagena, Colon, y puertos del Pacífico.

El vapor **Vera-Cruz**

saldrá de Almería el día 20 de Agosto.

VAPORES-CORREOS MANILA

CON ESCALAS EN

Port-Said, Aden y Singapore, y servicio á Hoilo y Cebú.

SALIDAS MENSUALES.

El vapor

**Isla de Luzon**

saldrá de Almería el día 20 de Agosto.

Todos estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebaja á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebaja por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo.

La Empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Para mas informe en

ALMERIA.—Sres. M. Ruiz Reyes é hijo

## INCUBACION ARTIFICIAL

(MOULLIER-ARNOULT.)

Estos sencillos aparatos, cuya invencion constituye uno de los mayores adelantos de nuestro siglo, pueden proporcionar grandes cantidades de pollos y gallinas y de toda suerte de aves casi sin exigencia alguna, elevando un capital insignificante á los rendimientos y beneficios de una gran fortuna. Basta saber que en Francia donde tienen empleo estos aparatos, el comercio de aves se ha elevado tímicamente á la enorme suma de reales, 1.200.000.000 (La Basse-Cour, 1884, página 3. L. Manger.)

El aparato núm. 1.º puede proporcionar al año 7.500 pollos etc.

Id. núm. 2.º » » 3.750

Id. núm. 3.º » » 1.930

Id. núm. 4.º » » 900

El reducido precio de estos aparatos varían aproximadamente entre 64 pesetas á 366 id.

Para mas pormenores. El representante en Almería, D. S. E. P. Calle del Cid 1 y 1a (Empedrada) esquina á la plaza de la Catedral.)

## GARMONA Y COMPAÑIA

8.—Tiendas.—8.

Se acaban de recibir gran surtido en abanicos, sombrillas y bastones, tiras y entredoses bordados, blondas y puntillas de seda, hilo y algodón, las de seda negra con abalorio. última novedad en golas, sedas argelinas en todos colores, cintas de seda y las otomanas, cinturones de piel para señoras y niños, perfumería de la Sociedad Higiénica de Coudray y Mompelas, camisas inglesas y del reino, artículos de viaje y multitud de artículos propios de la estación todo á precios sumamente baratos.

## TESORO DE LA BOCA

Preparado por Antonio Velazquez Alonso.

Farmacéutico honorario de la Real Casa premiado en publico Certámen.

El uso diario de este inmejorable elixir fortifica las encinas, evita la caries, aromatiza el aliento y blanquea la dentadura PARA LOS DOLORS DE MUELAS NO TIENE RIVAL.

Depósito en Almería: Botica de Santo Domingo.



Depósito en Almería D. J. Gomez Talavera